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Les nombreux chantiers ouverts sur notre commune avancent. 

Le bâtiment multi-accueil, destiné à recevoir le centre de loisirs et les vestiaires du terrain de foot, a vu 

le gros œuvre se terminer ces derniers jours. Les entreprises en charge du second œuvre sont en action. 

Ce nouvel équipement permettra d’accueillir les enfants dans des conditions optimales. Ce projet a pu 

se concrétiser grâce à l’appui financier de nos partenaires : État, Conseil Départemental, Région AURA. 

La proximité des équipements sportifs (piscine, terrains de jeux) et de la voie douce facilitera la tâche des animateurs. 

A ce propos les personnes intéressées par une activité intermittente (vacances scolaires) peuvent se rapprocher de la 

Communauté de communes Ardèche Rhône Coiron (CCARC) pour obtenir le financement du BAFA. 

Le travail en coopération avec Ardèche Habitat, sur la parcelle communale quartier les Mottés, a démarré en mai 2024. 

Huit logements locatifs seront disponibles à l’été 2025. Des familles pourront intégrer ces appartements et les enfants 

viendront abonder les effectifs de notre école publique, pour laquelle nous consacrons toujours un budget important. 

L’école de la République doit être soutenue dès la maternelle et le primaire afin que chaque enfant, chaque jeune, puisse 

s’instruire, développer par son travail une large ouverture d’esprit et devenir citoyen émancipé. 

Le déploiement de la fibre optique se termine. À l’été 2025 vous pourrez choisir un opérateur, bénéficier du raccordement 

très haut débit et profiter des avantages de cette technologie de pointe.

2024 nous a réservé son lot de surprises en matière d’élections. Après les européennes prévues, les législatives 

inattendues ont créé beaucoup de remous. Je ne commenterai pas les résultats car j’ai trop de respect pour le droit 

des urnes et la liberté d’expression. Je me permets seulement de constater la situation très dégradée, au niveau 

économique, politique, financier et social, dans laquelle nous ont plongé les élites au pouvoir depuis 40 ans. 

Notre partenariat avec la CCARC est toujours très présent. La modernisation des équipements de collecte et de tri des 

ordures ménagères devraient permettre de progresser au niveau du tri sélectif dans un souci de meilleur respect de 

l’environnement. 

L’école de musique intercommunale est ouverte à tous, ainsi que le réseau de lecture publique par l’intermédiaire de la 

bibliothèque. Plus que jamais il me parait important d’ouvrir les livres d’histoire, de prendre conscience des réalités, afin 

de s’orienter vers des choix de société dictés par la laïcité, le travail et le respect. 

La révision du PLU touche au but. L’État nous a fortement conseillé d’engager la démarche OAP de qualité (Orientation 

d’Aménagement et Programmation) pour la nouvelle zone située au nord du village. Son intégration paysagère doit être 

réussie, elle sera garante de la qualité de vie au quotidien pour les nouveaux arrivants.  

Nos équipements publics (salle d’animations, salle d’activités, terrains de sport, piscine…) sont utilisés de façon 

optimale par les bénévoles des associations pour l’animation du village. Les agents communaux, présents au quotidien, 

assurent leurs missions de service public au plus près de vos besoins.

Merci à tous.                      

Je vous souhaite un Joyeux Noël et une très belle année 2025 
Alain BERNARD          
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SECRÉTARIAT DE MAIRIE

Mairie de Saint-Lager-Bressac
25, place de l’Eglise
Téléphone :04 75 65 13 02
Mail mairie@saintlagerbressac .fr
Facebook : Mairie de Saint Lager Bressac
Site internet : www .saintlagerbressac .fr

Horaires : Lundi / jeudi 13h30 - 17h
Mardi / vendredi 13h30 -18h
Mercredi 8h-12h

Permanence du maire sur rendez-vous :  
Mardi de 14h à 18h

Newsletters 

Pour ne rien rater des actualités et évènements sur notre commune et des alentours, vous pouvez 
transmettre votre adresse mail auprès du secrétariat afin d’être ajouté à la liste de diffusion . Un 

formulaire à compléter par les nouveaux arrivants est disponible en mairie .

Personnel communal  Recrutement en CDD  

Saisonnier  

Secrétariat : Angélique ANDRÉ,  
Gwénaëlle BINARD et Victoria SAGNARD

Entretien, garderie et cantine :
Delphine PAPIN, Annie PITTON,  
Marylène VEYRAC

Entretien voirie et bâtiments :
Philippe FENOUIL, Yann ROUBI  
et Gérard RIOU 

Enedina LALANNE est  
chargée de la surveillance 
des enfants lors de la pause 
méridienne .

Alexis VIOUGEAS,  
du 8 au 19 juillet et du 5 au 8 août  
a participé à l’entretien des espaces verts .

Contacts utiles

Ecoles du RPI

École maternelle St-Vincent-de-Barrès,   
 ce .0070514w@ac-grenoble .fr  04 75 65 15 60 

directrice Stéphanie SCARINGELLA

École élémentaire St-Bauzile,  
 ce .0070526j@ac-grenoble .fr   04 75 65 92 79

directrice Laura PHILIBERT

École élémentaire St-Lager-Bressac,  
 ce .0070530n@ac-grenoble .fr   04 75 65 93 94

directrice Nathalie DE OLIVEIRA

Garderies : 
St-Vincent-de-Barrès 7h30  - 8h50 et 16h30  - 18h30
St-Lager-Bressac 7h30  - 8h20 et 16h  - 18h30

SITSL (transport scolaire)  
 sitsl@wanadoo .fr     04 75 65 95 93

directrice Laeticia CHAGOUNOFF

Restauration Scolaire 
Cuisine Centrale Intercommunale  09 70 65 01 96

 accueilrestauration@ardecherhonecoiron .fr  

Centre Communal d’Action Sociale  - CCAS (Mairie)

 04 75 65 13 02 

Bibliothèque       
Horaires d’ouverture : vendredi 16h30-18h  
et dimanche 10h-12H

Infos communales et pratiques
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Salle d’animations 
•   Tarifs week-end : 

St Lagérois 180 €, extérieur 300 €, caution 500 € .
•   Tarifs journée semaine : 

St Lagérois 100 €, extérieur 150 €, caution 500 € .
•   Équipement audiovisuel :  Vidéo-projecteur + 

écran 40 €, caution 1 000 € . 
Ampli + micro 40 €, caution 1 000 € .

Tennis 
Abonnement du 1er septembre au 31 août,  
clé en mairie .
Tarif 40 € par an et caution clé 10 € .

Services 

Assistante maternelle agréée sur la commune
• Sophie MARGERIE, Route de la Gare   

 06 69 70 14 81

• Patricia DA COSTA, Chamonte    

 06 19 79 49 27

Portage des repas à domicile 7j/7   09 70 65 01 96
Cuisine Centrale Intercommunale 

 accueilrestauration@ardecherhonecoiron .fr

Liste des praticiens à la Maison de santé

830 Route des Guingandes

07210 SAINT LAGER BRESSAC

Kinésithérapeute
BARDON Philippe  04 75 30 49 89

Orthophoniste
CAPUANO Laëtitia  04 75 29 80 34

Orthophoniste
JAFFRE-FRIESS Aurélie  06 63 72 16 78

Orthophoniste
JANE Clotilde  06 22 97 77 87

Psychologue
MAILHÉ Anna-Lisa  06 33 94 56 67

Psychomotricienne
VIRET Élodie  06 95 67 27 60

Taxi Isa TAXI  04 75 64 17 10

Aide à domicile 
•  AAD07 Privas

 info@aad07 .com  04 75 20 25 35

•  ADMR Eyrieux-Ouvèze
St Martin de Valamas

 eyrieux .ouveze@fede07 .admr .org   04 75 64 62 88

Divers  

Communauté de communes Ardèche Rhône Coiron
 accueil@ardecherhonecoiron .fr   04 75 00 04 11 

Allo Service Public   3939
Conciliateur Ardèche   04 75 66 40 28
Préfecture de l’Ardèche - standard   04 75 66 50 00

SYDEO Service Public de l’Eau Cœur d’Ardèche
2, Route du Barrage 07210 LE POUZIN  

 04 75 63 81 29

Office de tourisme Porte du Sud-Ardèche – Cruas
www .sud-ardeche-tourisme .com

 04 75 49 10 46

Camping L’ Ardécho 

 06 88 08 60 77
575, route de la Plaine

 campinglardecho@gmail .com 
www .camping-ardecho .fr

Urbanisme : Service Instructeur 
instruction-ads@ardecherhonecoiron .fr 

 04 75 00 04 11
Pour réaliser vos démarches d’urbanisme, la Com-
mune et la Communauté de communes mettent à 
votre disposition un service en ligne, sécurisé, gratuit 
et facilement accessible : 
https://sve-urba .numerian .fr/gnauProd/?Ref=arc#/

France Services     
franceservices@meysse .com  

 04 75 52 53 74
1, place de la mairie 07400 MEYSSE
https://www .france-services .gouv .fr 

Déchetteries 
•   Cruas 
1/10 au 31/05 du mardi au samedi 8h30/12h, 
13h30/17h, fermée le jeudi matin
du 1/06 au 30/09 du mardi au vendredi 7h/14h,  
samedi 8h30/12h, 13h/16h30
•   Privas
du lundi au vendredi 9h/11h45 (samedi 9h/12h), 
après-midi 13h45/17h (fermée le mercredi matin)

Collecte des encombrants sur la commune : 
tous les premiers lundis de chaque mois sauf juillet/
août (Inscription en mairie)

NUMEROS D’URGENCES 
Gendarmerie Le Pouzin  . . . . . . . . . .  04 75 63 80 12
Pompiers Le Pouzin  . . . . . . . . . . . . . . . . .   18
SAMU   . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  15 

Centre Antipoison de Lyon   . .  04 72 11 69 11
Hôpital de Privas   . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .   04 75 20 20 00
Hôpital de Montélimar   . . . . . . . . . . .  04 75 53 40 00
Hôpital de Valence   . . . . . . . . . . . . . . . . .   04 75 75 75 75

Infos communales et pratiques
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NOUVEAU  
Une boite à livres  

«Une boîte à livres a été installée dans l’abribus scolaire de Saint-
Lager-Bressac, à proximité de la bibliothèque et de l’école. On 
peut, en libre accès, déposer ou retirer un ou plusieurs livres, sans 
obligation de les rapporter.

Cette boîte à livres facilite l’accès à la lecture, simplement, gratuitement et 
favorise aussi l’échange et le partage .
Le principe repose sur la convivialité : les livres mis à disposition sur l’étagère 
peuvent être empruntés ou conservés par le lecteur qui peut à son tour en 
déposer d’autres ou non  . . . .
Merci de respecter ce lieu pour le bon usage de toutes et de tous . La référente 
est Brigitte Vitry, mais chacun peut s’exprimer pour partager davantage cet 
espace commun .»

Brigitte Vitry

VILLE AMBASSADRICE   
du don d’organes, c’est quoi ?   

Le don d’organes, c’est ce qui permet à des personnes décédées de 
sauver des personnes malades. Un geste à la fois héroïque et très 
simple à faire : il suffit d’en avoir parlé à ses proches !

Lancée en janvier 2023 par le collectif associatif Greffes+, 
l’opération VADO (Villes ambassadrices du don d’organes) 
rassemble déjà plus de 700 grandes villes et petits 
villages !

Une habitante de St-Lager-Bressac, qui a bénéficié 
d’une greffe, a été la porte-parole de cette action . 
Le Conseil municipal, sensible à ce sujet, a 
décidé d’apposer ce panneau pour sensibiliser 
la population . 
L’objectif est d’inciter les passants à réfléchir 
sur le sujet et d’en discuter ensuite avec 
leurs proches, afin de diffuser la culture du 
don et d’augmenter le nombre de donneurs .

Infos communales et pratiques
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Maël NORTON le 11 décembre 2023, 
fils de Julie HAOND et de Matthew NORTON.

François AVON BERGÈS le 1er mars 2024,
fils de Catherine AVON et de Laurent BERGÈS.

Léo GAYTE PLAGNAT le 2 mars 2024,
fils de Bertille PLAGNAT et de Stéphane GAYTE.

Gabin ROIRET le 31 mars 2024,
fils de Carole ROBERT et de Guillaume ROIRET.

Thiam CHAREYRE le 21 mai 2024,
fils de Marine GERLAND et de Mathias CHAREYRE.

Julie FERRAND le 4 juin 2024,
fille de Edith OLLIER et de Pascal FERRAND.

Léopold FERRAND PERSONNE le 26 juin 2024,
fils de Laure-Eloise FERRAND et de Yoann PERSONNE.

Rafael ALVES le 20 octobre 2024,
fils de Liliane DA SILVA TEIXEIRA et de Gabriel PINHEIRO ALVES.

Léo

François

Gabin

Maël

Thiam

RafaelLéopold
Julie

Naissances  
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François AVON, le 21 février 2024.

Eric VERGNES, le 9 avril 2024.

Gaëtan ROBERT, le 19 novembre 2024.

Décès  

Laurence DESMOUSSEAUX et Denis FICHOT,  
le 14 septembre 2024.

Emilie ROUX et Antoine BERNARD,  
le 5 octobre 2024.

Laurence DESMOUSSEAUX  

et Denis FICHOT

Emilie ROUX  
et Antoine BERNARD

Mariages   

Carole ROBERT et Guillaume ROIRET,  
le 14 février 2024

Pacs   

Hommage à GAËTAN ROBERT

Gaëtan nous a quitté 

à 52 ans, bien trop tôt, après 
un combat difficile contre la mala-

die . Né à Saint-Lager-Bressac, d’une 
vieille famille St-Lagéroise « Les Robert 

de Géant », il a passé son enfance, sa jeu-
nesse et a construit sa vie de famille sur notre 

commune à laquelle il était très attaché . Après 
avoir travaillé plusieurs années dans les travaux pu-

blics, il a créé son entreprise de maçonnerie . Il a tou-
jours participé activement à la vie locale, avec l’Association 

des Parents d’Elèves, le Groupe d’animations . Pour animer le village il a aussi créé 
l’association Saint Lager Loisirs et, avec ses amis, il a contribué bénévolement à 

l’aménagement du terrain de foot sur lequel étaient organisés des matchs intergé-
nérationnels . Depuis 2014, il était élu au sein du Conseil municipal . Par ses talents et 
son expérience il a œuvré pour la collectivité, plus particulièrement pour la voirie, les 
bâtiments et les chantiers communaux . Il a été très présent et actif dans la commission 
piscine et avait très à cœur d’animer les nocturnes, le barbecue étant sa spécialité ! Il 
était aussi proche des agents techniques à qui il distillait de précieux et utiles conseils 
sur les activités en cours .
Nous lui sommes reconnaissants pour son investissement et son engagement pour 
la commune .
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LA FIBRE ARRIVE ! 

Nous avons tous observé depuis quelques mois le ballet 
d’équipes mobiles qui, sur le bord de nos voies rurales, 
installent ou changent des poteaux . C’est que petit à petit 
notre commune ainsi que les communes avoisinantes vont 
être équipées de la fibre optique qui permettra à tous les 
foyers de bénéficier d’une qualité de connexion à internet 
supérieure aux débits actuels permis par l’ADSL et même le 
VDSL . Le réseau cuivre actuel continuera d’exister . Mais à 
terme (horizon 2030) il sera désactivé .
Les travaux vont bon train et seront achevés d’ici la fin de 
l’année . Cependant le réseau sera gelé durant une période de 
trois mois, le temps d’effectuer les ultimes vérifications . 
Ainsi, la commercialisation de ce nouveau réseau pourra 
commencer au deuxième trimestre de l’année 2025 . Nous 
avons prévu d’organiser une réunion d’information de 
concert avec toutes les parties prenantes et les communes 
avoisinantes, sur le modèle de celle qui s’est tenue à Baix . Les 
différents opérateurs seront présents et répondront à toutes 
vos questions .
Dès que la date de cette réunion sera connue vous en serez 
informés .

Des poteaux encore des poteaux…

Commune
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Notre commune entreprend depuis des années 
d’enfouir les réseaux de manière coordonnée 
dès que l’occasion se présente (assainissement, 
renforcement du réseau d’eau potable ou 
d’électricité, réfection de routes communales) . 
Cependant le réseau aérien demeure important 
et servira encore à supporter la fibre . Parfois 
cette dernière nécessitera le remplacement ou 
l’installation de nouveaux poteaux
Certains poteaux en matière composite évoquent les 
anciens poteaux de bois et sont relativement discrets . 
Mais c’est aussi avec incrédulité et mauvaise humeur 
que certains d’entre nous verront des poteaux 
doublés sur leur ligne d’horizon au sortir de 
chez eux suite à l’installation du 
réseau de la fibre . C’est que 
certains poteaux gérés 

par Enedis, prévus au départ pour la distribution 
du courant peuvent aussi servir actuellement pour 
soutenir le réseau cuivre traditionnel du téléphone 
et d’internet . La fibre doublera pendant un certain 
temps le réseau cuivre (qui devra s’éteindre 
progressivement à l’horizon 2030) . Certains poteaux 
anciens ne peuvent supporter une nouvelle charge . 
Cependant, demander à Enedis de les changer 
semble être mission impossible nous disent les 
concepteurs et installateurs du réseau fibre . 
Que se passera-t-il quand le réseau cuivre sera 
définitivement coupé ? L’avenir nous le dira .



 ENFOUISSEMENT  
DES RÉSEAUX 
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Il était une fois…    
          le service public…

 (Petit coup de gueule : ça 
ne sert à rien mais ça soulage)

Au siècle dernier, le réseau d’électri-
cité et de téléphone étaient des services 

publics . Un dysfonctionnement ? Un coup de 
téléphone suffisait à mobiliser des personnels 

qui connaissaient le réseau sur le bout des doigts . 
Mais… mais, air du temps oblige, le discours ambiant 

a voulu nous persuader que c’était ringard d’un autre 
âge, bref hors de la privatisation il n’y avait point de sa-
lut . 

On allait voir ce que l’on allait voir question efficacité et 
réactivité . 
On a vu… Des fils qui traînent pendant des mois au sol, des 
fils qui soutiennent les poteaux, des âmes charitables qui 
attachent les câbles téléphoniques aux haies… À quoi bon 
entretenir ce réseau qui allait être remplacé à terme par la 
fibre… Ainsi, des sociétés et bureaux d’études gigognes se 
sont constitués, avec moult argent public, pour équiper les 
campagnes, condition sine qua non pour que le réseau 
fibre voit le jour dans le monde rural… Au sommet ? De 
grands groupes industriels privés et des actionnaires qui 
engrangent les bénéfices et tout en bas une myriade 
de sociétés sous-traitantes pressurées pour ce qui 
est des délais et des conditions de travail… Entre les 
deux, les usagers, oh pardon les clients qui paient 
les redevances…

 Enfouissement des  
 réseaux d’électricité et de 
 télécommunications au quartier 
 des Motès et en direction du  
 Vieux St-Lager 
La construction de huit logements locatifs au 
quartier des Motès nécessitait le renforcement 
du réseau électrique et l’installation d’un 
nouveau transformateur . À cette occasion, nous 
avons décidé d’enfouir les lignes existantes au 
nord en direction des Communaux et au Sud 
en direction du Vieux Saint-Lager . De telles 
opérations permettent de sécuriser les réseaux 
et de les rendre insensibles aux intempéries . 
Les gaines réservées au passage de la fibre 
ont également été enfouies . 

Commune

Attention aux arnaques ! 

Tout démarchage par téléphone est 
une arnaque ! La commercialisation du 
nouveau réseau fibre ne commencera 
qu’au deuxième trimestre de 2025 . La 
marche à suivre vous sera indiquée lors 
de la réunion que nous avons prévue à cet 
effet .



Commune
LE CENTRE MULTI ACCUEIL  

SORT DE TERRE 

Malgré les nombreuses intempéries qui ont perturbé 
le calendrier prévu, le bâtiment est désormais sorti de 
terre .
La construction du gros œuvre a fait appel à une 
technique innovante : des panneaux de béton auto-
coffrants préfabriqués et ferraillés ont été ajustés au 
centimètre près et, dans l’espace intérieur vide, a été 
coulé du béton pour assurer la solidité de l’édifice . 
La volonté de participer à la transition écologique 
est une préoccupation permanente de la commune . 
Le bâtiment orienté au sud sera doté de panneaux 
photovoltaïques d’une puissance de 35 KWc . Le SDE de l’Ardèche 
a été sollicité pour nous accompagner dans cette phase de réalisation . Son 
expertise en la matière a permis de peaufiner les détails de l’installation et de 
choisir l’entreprise locale chargée de l’équipement .
Ce nouveau bâtiment, qui accueillera notamment le centre de loisirs, 
profitera au regroupement pédagogique inter-communal dont fait partie 
Saint-Lager-Bressac avec Saint-Bauzile et Saint-Vincent-de-Barrès . Il 
complètera les services à disposition des habitants, à savoir, le Syndicat de 
transport du Lavezon, chargé du transport scolaire, et la maison de santé 
à Brune qui offre les services d’un kinésithérapeute, d’une orthophoniste, 
d’un pédopsychologue et d’une psychomotricienne . Une partie vestiaire et 
buvette viendra compléter l’équipement du stade .
Le bâtiment représente un investissement très important pour notre petite 
commune . Fort heureusement des subventions du Département et de la 
Région, ainsi qu’un inévitable emprunt, ont permis de boucler le budget .
C’est le prix à payer pour faciliter la vie des familles et rendre notre commune 
rurale attractive .
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CHANTIER  
DES LOGEMENTS LOCATIFS  
AU QUARTIER DES MOTÈS 

Programmer une augmentation 
démographique raisonnée et 
maîtrisée de notre village est 
indispensable pour en assurer 
la vitalité et la préservation des 
effectifs de nos écoles du RPI. 
Dans cette optique, un projet de 
construction de huit logements 
locatifs en partenariat avec 
Ardèche Habitat a vu le jour. 

Un bail emphytéotique d’une 
durée de 50 ans a été signé à cet 
effet portant sur le terrain dont la 
commune était déjà propriétaire . 
Trois parcelles constructibles au 
sud du site appartiennent toujours 
à la commune . 
Les travaux débutés cet été vont 
bon train . La livraison est prévue 
au quatrième trimestre de l’année 
prochaine .

Commune

13



Le fossé de la Valençonne est très sensible aux fortes 
pluies . La terre charriée le comble régulièrement et se 
répand même parfois sur la départementale, risquant de 
provoquer des accidents

C’est un lieu particulièrement surveillé et régulièrement 
curé .

ENTRETIEN  
DES FOSSÉS ET PONTETS

Parfois la consolidation du fond des fossés est 
indispensable pour éviter que les murs attenants 
ne soient déchaussés à leur base et ne risquent de 
s’écrouler .

« Rien ne se perd, rien ne se crée, tout se transforme » . 
Cette célèbre formule que nous avons apprise sur les 
bancs de l’école se vérifie au quotidien : Philippe, 
Gérard et Marcel ont ainsi récupéré d’anciennes 
balustrades du pont de Blaizac pour les installer sur 
le pontet de Sichier . Un dernier coup de peinture et le 
résultat est du plus bel effet .           

Commune

la Neuve
fossé déversant l’eau 

dans le ravin des Motès

Les fortes pluies, 
nombreuses ces 

dernières années, 
nécessitent le curage  

et l’entretien des  
fossés et pontets.

TRAVAUX DE PEINTURE

A l’approche des beaux jours, les employés ont procédé à 
la rénovation des peintures sur les différents bâtiments et 

équipements communaux : portes et volets 
de l’école, de la mairie, des logements, 
portail du cimetière, porte de l’église, grille 
du monument aux morts, abris-bus … ont 
retrouvé leur fraîcheur et une belle couleur 
bordeaux, en harmonie avec le mobilier 
urbain .

14



Commune

La vie à la campagne a ses contraintes… Toutes 
ces plantes qui ne demandent qu’à pousser ont 
un inconvénient : il faut les tailler ! Ainsi au début 
du printemps et à l’automne des monceaux 
de branches et de végétaux s’amoncellent et 
gâchent le bel agencement de nos jardins . 

Suite aux demandes réitérées des habitants 
de la commune nous avons donc, début mars, 
mis à leur disposition le terrain communal 
de la Plaine afin qu’ils puissent y déposer 
leurs végétaux . A charge pour la commune 
de solliciter une entreprise spécialisée pour 
emporter et broyer la collecte .

Un enclos avait été aménagé et des 
dates précises furent fixées . Très vite tout 
l’espace défini fut occupé par une masse 
impressionnante de branches et coupes de 
toutes sortes ! Signe qu’une telle initiative 
répond à un besoin réel .

COLLECTE DES VEGETAUX : 
ESSAI TRANSFORMÉ !

Merci de respecter les consignes ! 
Hélas, un dépôt sauvage de végétaux mélangés à du fil 
de fer, en dehors des dates définies, qui plus est hors 

du terrain, a provoqué de nombreux tracas et du travail 
supplémentaire aux employés municipaux . Les dates de 

dépôt étaient pourtant bien affichées sur le site !

Merci donc de respecter les consignes !

Alternatives : 
rappelons que les déchetteries de Cruas et de Privas sont en accès libre et gratuit  tout au 
long de l’année (voir horaires page 5) . 

Une autre solution écologique 

peut consister à composter dans un coin du jardin tout 
ou partie de ces végétaux que l’on ne saurait appeler 
déchets . Ils sont en effet une biomasse qui, décomposée, 
devient un fertilisant de première qualité des jardins et 
potagers . On peut la mélanger avec les restes de cuisine 
que la loi nous oblige désormais à trier et à composter . 
Évidemment il s’agit de sacrifier un bout de jardin… 
pour le plus grand plaisir de minuscules bestioles de 
toutes sortes qui se gobergent goulûment de toutes 
ces matières et deviennent nos précieux auxiliaires de 
traitement de ces bioressources . 

N’oublions pas que cela a également le mérite d’alléger 
la facture du budget dédié à cet effet à la Communauté 
de communes .

15



LE RECYCLAGE DES EAUX USÉES,   
UN ENJEU ECOLOGIQUE MAJEUR

Commune

Nous utilisons l’eau pour notre hygiène et nos tâches ménagères . 
Mais que se passe-t-il par la suite ? Tous ces effluents s’écoulent 
via le réseau d’assainissement souterrain vers notre station 
d’épuration de Partage, qui nécessite un entretien constant pour 
son bon fonctionnement . C’est la tâche dévolue à Yann Rouby, 
employé municipal, qui y consacre en moyenne quatre heures par 
semaine .

À l’initiative de la SATESE (Service d’Assistance Technique aux 
Exploitants de Station d’Épuration) de Drôme Ardèche, s’est 
tenue, dans notre commune une rencontre de travail réunissant 
les employés municipaux de nos communes limitrophes afin de 
partager les expériences et identifier les dysfonctionnements les 
plus fréquents .

Ainsi, par ateliers, chaque table a pu étudier les différents incidents 
qui se produisent régulièrement et trouver les remèdes permettant 
d’assurer un bon fonctionnement des installations de divers types : 
lagunage (St-Bauzile), bacs  de décantation (St-Symphorien), 
bassins filtrants plantés de roseaux (St-Lager) .

La rencontre s’est poursuivie par la visite de notre station 
d’épuration, située au pont de Partage, fonctionnant par bassins 
filtrants plantés de roseaux . C’est le système réputé le plus 
écologique et le plus efficace, moyennant une surveillance et 
un entretien constants . Les roseaux plantés dans les bassins se 
nourrissent des boues . L’eau est filtrée dans différents bassins puis 
s’écoule dans la rivière toute proche . Les roseaux, eux, doivent 
être taillés régulièrement .

Soyez vigilants !

Le panier dégrilleur fait 
l’objet d’un contrôle 
constant . C’est lui qui 
retient les objets indé-
sirables (lingettes, ser-
viettes hygiéniques, 
serpillères et autres 
vêtements malencon-
treusement jetés dans 
les toilettes) . Son net-

toyage est peu ragoûtant et indispensable 
pour protéger les pompes de relevage qui 
peuvent être gravement endommagées et 
leur réparation est chère… soyez donc vi-
gilants !

16



Trois pompes alimentent par alternance toutes les 36 heures les 
trois bassins supérieurs .

Un syphon en contrebas de ces trois bassins se 
remplit par gravité et alimente régulièrement les deux 
bassins inférieurs avec suffisamment de pression 
pour que les tuyaux ne soient pas obstrués .

Nous avons pu ainsi constater l’effet de cette filtration 
avec des bocaux d’effluents prélevés à l’arrivée et lors 
des différentes étapes du circuit d’épuration .

Des analyses des eaux rejetées 
sont effectuées régulièrement par la 
SATESE qui s’assure que les rejets sont 
conformes à la réglementation .

Commune

Le technicien formateur 

de la SATESE contrôle l’épaisseur des boues

Des hôtes bien utiles apprécient le calme et 

la beauté du lieu pour faire leur miel. 
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Année après année elle ravit toujours petits 
et grands et sa fréquentation est importante, 
avec près de 8000 entrées pour cette saison . 
On y retrouve des gens du village et des 
alentours mais aussi de Privas, Meysse et de 
la vallée de l’Ouvèze .

Ses 3 bassins s’adaptent aux besoins des nageurs de tous les âges . 
Son espace enherbé et ombragé est très prisé pour se détendre . 
Son snack avec des produits variés est très alléchant : qui n’a pas 
succombé un jour au plaisir d’une gaufre au Nutella ? Le best-seller 
du snack !

A partir de mi-juin, l’école de Saint-Bauzile et de Saint-Lager-Bressac 
y organisent des séances d’initiation ou de détente à l’approche des 
vacances . Les centres aérés voisins (St-Lager-Bressac, Chomérac, 
Cruas) s’inscrivent pour quelques sorties au cours de l’été . Cette 
année, la Communauté de communes ARC y a organisé un stage 
de natation . En été, la clientèle est familiale mais n’en demande pas 
moins une grande concentration et une grande vigilance de tout le 
personnel car il y beaucoup d’enfants . Les maîtres-nageurs doivent 
parfois faire preuve d’autorité . 

3 maîtres-nageurs, 3 jeunes saisonniers et Angélique se relaient tout 
au long de l’été . Les installations et les espaces verts sont entretenus 
par les employés municipaux : Yann, Philippe et Gérard cette année . 
Il est nécessaire de passer 2 fois par jour pour l’entretien et les 
analyses . Avec Pierre LEOUZON, adjoint responsable, ils préparent 
la saison dès le printemps (réparation, nettoyage) : sans eux pas 
de piscine aux beaux jours !

LA PISCINE MUNICIPALE 

Les candidatures 
sont ouvertes 

pour les postes 
de maîtres-nageurs. 

Contacter 
la mairie.

Les élus de la commission piscine 
maintiennent la tradition des soirées 
nocturnes en juillet et en août . A cette 
occasion, la piscine est ouverte de 19h à 

22h avec un petit repas à base de 
produits locaux . Les villageois 

s’y retrouvent avec plaisir .

… ET L’ESPACE DETENTE

En été, la piscine est le cœur de l’espace de loisirs du village, aussi appelé ESPACE DETENTE . Vous y trouverez 
accessible toute l’année, un stade de foot, un terrain de tennis (clés et renseignements en mairie), un terrain de volley, 
un parcours de bosses pour VTT, des jeux d’enfants et un espace pique-nique . Les gérants du camping L’ARDECHO, 
tout proche, seront également heureux de vous accueillir à leur bar et espace restauration .

2020

Piscine
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COMMÉMORATION DES 80 ANS 
La libération de L’Ardèche 

Une quarantaine de véhicules d’époque se sont rassemblés devant 
la stèle qui honore la reddition des troupes allemandes le 31 août 
1944 au niveau du rond-point des Maquis de l’Ardèche de Saint-
Lager-Bressac. 

Jeeps, camions, side-cars, motos et figurants en costumes d’époque, 
faisaient partie d’une parade commémorative des 80 ans de la 
libération de l’Ardèche partie de Saint-Julien-en-St-Alban . Ils ont défilé 
dans la vallée de l’Ouvèze et de la Payre . En présence 
de Julien FOUGEIROL, maire de Saint-Julien-en-St-
Alban, Alain BERNARD, maire de Saint-Lager-Bressac, 
a honoré le courage des résistants des FFI (Forces 
Françaises de l’Intérieur) par ces mots :

« Mesdames, Messieurs, Député, Conseillers 
Départementaux, Maires et adjoints, responsables 
membres des associations de la mémoire et du 
souvenir, chers amis, nous sommes réunis devant la 
stèle du Planas, dans cet espace où les communes 
de Chomérac, Saint-Symphorien-sous-Chomérac 
et Saint-Lager-Bressac se rejoignent, pour marquer 
un évènement historique : la libération de l’Ardèche 
en 1944 .

Commémorations

Merci à toi, Julien, qui es à l’initiative de cette 
manifestation, tu as donné beaucoup de temps 
et d’énergie pour cela et il fallait le faire . Merci 
à toutes celles et tous ceux, qui dans l’ombre, 
ont travaillé et participent aujourd’hui à la 
réussite de ces journées « mémoire » .

En août 1944, le succès du débarquement de 
Provence et la progression rapide de Alliés sur le 
front de Normandie obligent le commandement 

allemand à donner ordre de repli à toutes les unités de 
sud de la France . L’immense majorité de ces soldats 
remontent vers Lyon par la vallée du Rhône, quelques 
unités venant de Mende et Villefort font le choix de passer 
par le Coiron . Après des accrochages à Lussas et Darbres, 
cette colonne fait escale au Planas, ici même . Ils sont 
fatigués, ils veulent se reposer et trouver de la nourriture 
dans les caves, poulaillers et maisons alentours . Les 
résistants FFI sont intervenus, après plusieurs échanges 
de coups de canon et rafales de mitraillettes, l’ennemi 
s’est rendu . Pour eux la guerre se terminait, tous étaient 
fait prisonniers (plus de 1000 hommes) .
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Commémorations

Le 30 août, nos voisins de l’amicale laïque 
de Chomérac sont venus se recueillir 
devant la stèle . Ils avaient organisé, à 
Chomérac, une conférence sur ce fait 
historique et une exposition sur la bataille 
du Coiron en collaboration avec le Musée 
de la Résistance et de la Déportation du 
Teil .

Ici, dans nos communes rurales, comme 
ailleurs en France, on commençait à voir 
la lumière au bout du tunnel, le tunnel 
noir du régime de Vichy de Pétain et de 
ses collabos aux ordres de l’envahisseur 
fasciste et antisémite . Le courage, la 
volonté, l’abnégation de tous les résistants, 
des maquisards, de tous ceux qui ont pris 
des risques pour lutter contre l’occupant, 
ont permis de sortir de ce cauchemar . Nous 
devons exprimer notre reconnaissance à 
tous ces hommes et toutes ces femmes, 
certains ont perdu la vie dans leur 
engagement, certains ont été marqués dans 
leur chair, tous ont été marqués dans leur 
esprit . Nous devons expliquer tout cela aux 
jeunes générations pour leur faire prendre 
conscience des réalités, notre responsabilité 
est immense . L’État par l’instruction publique doit 
assurer sa part en maintenant les cours d’histoire 
dans les programmes de l’école élémentaire 
jusqu’au plus haut niveau d’études . La paix est 
très fragile, l’histoire peut se répéter, même 
la pire des histoires, l’actualité est là pour le 
rappeler . Un idiot inutile de la politique a dit 
récemment : « l’antisémitisme est résiduel en 
France » . Ce mensonge ne peut justifier les 
idées belliqueuses de certains groupes . Pour 
renforcer la paix, nous devons au contraire 
lutter contre le communautarisme, faire société, 
combler le fossé qui sépare riches et pauvres 
et garantir une vraie considération pour les 
femmes et les hommes du monde du travail . 
Nous avons la chance aujourd’hui de vivre libre 
grâce à nos ancêtres . Nous leur rendons hommage, 

nous perpétuons leur héritage . Nous poursuivons l’œuvre de mémoire pour ne jamais oublier .

Vive la République, Vive le Planas et l’esprit de résistance . »

Un dépôt de gerbe devant les porte-drapeaux historiques a eu lieu, puis les véhicules ont continué leur circuit 
commémoratif .

HOMMAGE DU 30 AOÛT 
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RÉCEPTION  
Pour les élèves du CM2 

,

L’ ASSOCIATION  DES PARENTS D’ÉLÈVES 

Chaque année la mairie de Saint-Lager-Bressac remet un petit 
cadeau aux enfants qui vont entrer au collège . Cette rencontre 
marque la fin de leur parcours scolaire sur le RPI . Cela concerne 
uniquement les enfants de Saint-Lager-Bressac qui fréquentent le 
CM2 avec Ambre PERGE comme enseignante .

Ils ont reçu un bon d’achat de 20€ dans une papeterie privadoise 
et une clé USB . Il sera bien utile pour alléger le budget rentrée . 
Traditionnellement, la commune offrait une calculatrice et une clé 
USB, mais cette année le Département de l’Ardèche a offert aux 
futurs collégiens un kit contenant une calculatrice . Le cadeau a été 
remis par Sylvain ASCARI, adjoint en charge des affaires scolaires 
de la commune . Il les a félicités pour leur passage au collège et leur 
a souhaité de bonnes vacances bien méritées . Ce moment convivial 
s’est prolongé par le verre de l’amitié .

Les 9 élèves bénéficiaires  
cette année sont :  

Léonie CHEVAT, Gabin GIRAUD, 
Théo FERLIN-CHAZOTTE,  

Syliann GUILHON,  
Mathis BARDINE,  

Gabin BERTRAND (présents sur 
la photo) et Kylian COULET, Noa 

LEMOING-ROBERT,  
Nathan BERNARD

Voici les derniers évènements  de l’année 2023/2024 : 
Le concours de pétanque organisé sur le site du Rieutord  
à Saint-Vincent-de-Barrès . Il a rassemblé 94 équipes qui  
se sont affrontées dans la bonne humeur et une météo favorable .

Vie scolaire
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Vie scolaire

Ensuite a eu lieu la fête de l’école à Saint-Bauzile 
où les enfants ont présenté un spectacle avec 
leurs maîtres et maîtresses et ont profité des 
activités proposées par l’APE . 

Le moment clé de cette fête a été l’hommage 
rendu à Jean-Michel Ravel par ses élèves de 
CP, mais aussi par d’anciens élèves et collègues 
qui ont interprété une belle chanson . Il part à la 
retraite après de nombreuses années sur le RPI 
où il a été très apprécié par les enfants et aussi 
les parents .

Dans l’été, l’équipe de l’APE a pu 
tenir une buvette lors d’un mercredi 
de l’été à Saint-Vincent-de-Barrès . 
Une belle soirée, en musique ! 

Pour cette nouvelle année scolaire 2024/2025, l’équipe de bénévoles de l’APE souhaite 
améliorer sa communication afin de sensibiliser les parents d’élèves sur les actions mises 
en place en vue de participer à différents financements, dont des activités pour les enfants 
(voyages, fêtes ,  . . .)

Rejoignez l’APE, de nouveaux membres, de nouvelles idées sont nécessaires  
à la poursuite de son action .

Contacts : Co-présidentes : Victoria BERTRAND 06 50 54 18 80 / Mendy MARCELO 06 33 14 85 00
ape07 .rpi@gmail .com
Facebook : APE RPI
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Les élèves ont participé à la Fête de la Science 
avec la mise en place d’ateliers scientifiques sur 
une semaine . Nous remercions les parents qui 
se sont investis ! 

Comme les années précédentes, il y a eu 
trois séances de cinéma au théâtre de 
Privas pour visionner un film du patrimoine, 
un film d’animation et un documentaire . 
Natacha Simonnet avec Bobine d’Argile et 
Mina Chichignoud avec Cirquambule sont 
intervenues à l’école sur les trois classes .

Les jeux olympiques ont été mis à l’honneur 
avec la semaine olympique qui a eu lieu du 
24 au 28 juin . Mais tout au long de l’année, les 
élèves ont pu participer à des activités sportives : 
basket avec Aurélien Chatain, escalade au 
gymnase du Pouzin, activités aquatiques à la 
piscine de Saint-Lager-Bressac .

Les élèves ont 
travaillé sur différents 
sujets en lien avec la 
santé avec la Ligue 
contre le cancer . Ils 

ont également visionné 
des courts-métrages 
proposés par Amnesty 
International et ont 
débattu sur les différents 
thèmes abordés (l’égalité 
fille-garçon, l’écologie, la 
tolérance) . 

UNE ANNEE RICHE EN ACTIVITÉS 
POUR L’ECOLE DE SAINT-LAGER-BRESSAC ! 

Chants pour Noël

Initiation gestes premiers secours

Escalade au Pouzin

poterie

Vie scolaire
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VENTE DE BRIOCHES AU PROFIT 
DE L’ADAPEI 07
Depuis 30 ans, le CCAS de St-Lager-Bressac 
participe à l’opération brioches ADAPEI 07 
qui a lieu en octobre .
La commune est rattachée au secteur du 
Pouzin qui a 2 délégués .
Ce sont quelques 1000 brioches qui sont 
proposées à diverses associations, entre-
prises ou commerces pour la vente au prix 
de 6 euros minimum sur 12 communes du 
secteur .    
Sur l’Ardèche, cela re-
présente 30 000 
brioches, dont le 
montant collecté 
servira notam-
ment à finan-
cer des struc-
tures d’accueil 
d’enfants et 
d’adolescents 
touchés par le 
handicap et aussi 
permettra la res-
tructuration géogra-
phique de l’administration 
de l’ADAPEI et l’aménagement de nouveaux 
locaux sur Privas en 2025 .

LES COLIS DE NOEL

En décembre 2023, les membres du CCAS ont 
distribué les colis de Noël aux habitants de 70 ans 
et plus . 

L’an passé 112 personnes étaient concernées . Le 
contenu est toujours choisi par les membres du CCAS 
dès le mois de septembre . Des biscuits apéritifs et 
sucrés, de la confiture, de l’huile de noix, du jus de 
fruits, de la Clairette et des friandises composaient 
ce colis qui était emballé par un atelier protégé de 
St-Jean-en-Royans .

Cette distribution est l’occasion de partager un 
moment avec les ainés de la commune et de leur 
souhaiter de bonnes fêtes .

CommuneCCAS

26262626



27

Le repas d’automne

Les convives se sont retrouvés, dimanche 27 octobre à 
midi, dans la salle d’animation du village, pour participer 
au repas offert par le CCAS . II s’adresse aux habitants à 
partir de 65 ans et à leurs conjoints . Ils ont été accueillis 
et servis par les membres du CCAS . Le repas, commandé 
chez le traiteur local Aurélien Fromentoux, a régalé les 
papilles des 47 participants . L’après-midi s’est poursuivi 
par des jeux de cartes, de boules ou tout simplement par 
des papotages .

ANNIVERSAIRES DE MARIAGE

Des représentants du CCAS ont rendu 
visite à ces 3 couples à l’occasion de leur 
anniversaire de mariage .

Bernadette et Roger FARGEON

Georgette et Michel ROBERT

Brigitte et Claude CHAMP

mariés depuis  
le 25 mai 1974

mariés depuis  
le 1 juin 1974

mariés depuis  
le 24 avril 1964

CCAS
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Un bouquet est offert pour les noces d’or ou de diamant .

Ce moment convivial permet d’évoquer leur parcours de vie .



CommuneDivertissements

INVENTAIRE   
de la Fête de la voie douce  
et de la Fête de la famille 

et un raton laveur 

Un pré vert
Un soleil capricieux
Des communes 
Des enfants des parents des familles
Une promenade en musique
Un pontet de bois 
Une batucada 
Des vélos un manège à pédale des bonbons qui tombent du ciel
Des crêpes des savons de jument
Un cerf-volant livreur de bonbons
Une Communauté de communes
Un terrain de foot
Un centre de loisirs en chantier 
Un cerf-volant pieuvre qui fait les gros yeux 
Des arcs des flèches
Des tambours
Des poteries de la couture artistique 
Et un raton laveur
Des enfants qui dansent
Un bébé dans les bras de maman
Des barnums
Des bancs des tables des chaises des boissons des gâteaux 
Et un raton laveur
Des gens qui marchent bavardent et se sourient
Des jeux de bois
Et un raton laveur
Une belle journée
Des nuages blancs gris un ciel bleu
Un moment de sérénité et d’oubli du quotidien
Et un raton laveur (Merci Jacques Prévert)
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La Troupe des Piqueberles basée à Sanilhac est venue présenter 
sa nouvelle pièce « Dr Kévin et Dolly Prane » dimanche 21 janvier . 
Une comédie de Madeleine Matal qui est une critique douce-
amère des dérives notre système de santé .

Les comédiens amateurs du Ballon Rouge, de l’Amicale Laïque 
Chomérac et du Collectif Tout Terrain tentent de questionner la 
place de la femme dans notre société au travers de la pièce « Celle 
qui dit qui est » jouée le vendredi 5 avril à la salle d’animations du 
village . Un spectacle engagé, féministe, drôle et musical, écrit par 
les comédiennes elles-mêmes .

Une journée à Saint-Lager-Bressac en compagnie  
de Lucas Thébaut, accordéoniste

https://lucasthebaut.jimdofree.com/

La salle d’animations est particulièrement bien 
adaptée aux représentations théâtrales avec 
une scène, une salle en plan incliné et son rideau 
rouge ! L’acoustique y est très bonne depuis la 
rénovation de 2019 . Le public vient toujours en 
nombre . 

SOIRÉES THÉÂTRE

BAL FOLK

Matinée dédiée à un stage de musique du Poitou, organisé par 
la Fédération des Ateliers de Musique et Danses Traditionnelles 
de l’Ardèche .

Guidé par Lucas, une quinzaine de participants a appris à jouer 
une danse du Poitou . Celle-ci a été interprétée en ouverture du 
bal de Lucas Thébaut .

A partir de 15h00, bal folk animé par Lucas Thébaut, orga-
nisé par l’association Barrès Loisirs Animation Culture .

Bonne ambiance avec une soixante de participants .

A la fin du bal des musiciens locaux, bénévoles se 
sont également produits .

La billetterie était libre, permettant à toutes et tous 
d’y participer . La salle a été prêtée gracieusement 
par la mairie .

Brigitte VITRY, membre de l’association BLAC .
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CONCERT    
CAME 

PRENONS SOIN     
de nos arbres 

CommuneDivertissements

CAME est un groupe local, situé entre Le Pouzin et Roche-
maure . Il est constitué de 5 membres : Cédric (batterie), 
Alexis (basse), Manu (guitare), Medhi (scratch, dj et bien plus) 
et Emile (vocal) . 
CAME a organisé le 30 mars le premier « festival de CAME » 
sur la commune de St-Lager-Bressac .
Ce premier festival a été un succès . 200 personnes se sont 
déplacées pour voir le groupe CAME (rock stoner hip hop) 
en live ainsi que le groupe Buvette (hip hop garage) . Ils ont 
livré une prestation intense et énergique qui a beaucoup 
plu .
À cette occasion, CAME a pu présenter en exclusivité son 
EP de 5 titres « Director’s Cut » disponible sur toutes les 
plateformes de musique, ainsi que ses deux clips (tous 
deux disponibles sur YouTube), dont le dernier (Joël et Clémentine) en avant-première .
Le groupe souhaite reconduire l’expérience, toujours avec en tête le but de mettre en avant la musique actuelle .
Merci à toutes les personnes qui sont venues nous voir, merci à la « CAME Familly » sans qui tout cela ne serait 
pas possible, merci à l’association Momart qui a géré la buvette et merci à la commune de St-Lager-Bressac 
pour son aide à tous les niveaux .

Cédric AUJOGUE,
membre du groupe

https://www.facebook.com/cametheband/

« En début d’année, l’association BLAC, de Saint-Vincent-
de-Barrès, a proposé des séances d’initiation aux diverses 

techniques d’élagage et de greffage . Animées par Laurent 
Cointe, agriculteur à Saint-Lager-Bressac, elles ont eu lieu 

dans différents vergers de la commune .

On a appris comment préparer les 
greffons, comment les conserver, 
quelles sont les affinités entre 
les diverses espèces et 
les saisons de greffage . 
Ceci dans un souhait 
de sauvegarder les 
variétés locales du 
terroir, riches de 
qualité et de goût »

Brigitte VITRY,  
Membre de 

l’association BLAC 
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Jean-Baptiste VIOLET  
07 71 37 89 22 

 rugbypompiersardechois@gmail .com
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Cette nouvelle association a pour objectif de faire 
connaître le monde équestre et de promouvoir cette 
pratique . Elle a pour but de développer les compétences 
sportives en club et en compétitions . Elle permettra 
également de présenter plus de cavaliers(ières) à un panel de concours 
élargi : CSO, CCE, Dressage, EQUIFUN…
L’assemblée générale de constitution s’est tenue le 12 septembre 2024 .
Le bureau est constitué de Léna MARTIN 
(présidente), Julie MARION (secrétaire) et 
Caroline PERRIN (trésorière) et la cotisation 
d’adhésion des membres est fixée à 20€ .
Le HARAS DE BRESSAC est l’unique
     partenaire pour la pratique équestre des 
         membres .

Jean-Baptiste VIOLET, 30 ans, marié, deux enfants, administré à 
St-Lager-Bressac depuis 2020, employé au SAMU 07 (implanté 
sur la plateforme commune avec le SDIS à Privas), président 
de la Section Rugby Sapeurs-Pompiers Masculin et Féminin de 
l’Ardèche .
Hormis sa famille, Jean-Baptiste VIOLET vit de ses deux passions !
Il pratique le rugby depuis l’âge de 8 ans . Ce sport crée un esprit 

d’unité, de loyauté et de camaraderie, des liens d’amitié qui s’inscrivent dans la 
durée…
Originaire de l’Ardèche où il a suivi une partie de sa scolarité, c’est à Vernoux-en-
Vivarais, option brevet national de jeune sapeur-pompier qu’il intègre la formation 
initiale complète des sapeurs-pompiers volontaires, sa deuxième passion .
En mars 2024, il a l’idée géniale de créer une section Rugby au sein même des 
groupements de pompiers à l’échelle départementale . Cette association « rugby 
pompiers ardéchois » est domiciliée à Saint-Lager-Bressac . Avant, pendant et 
après le jeu, le rugby soude un groupe ! Quoi de plus plaisant en effet que de 
retrouver des camarades d’intervention en dehors des tensions, de décompresser 
et de se divertir . Source de sensations, ce sport établit des liens émotionnels 
puissants et crée un sentiment d’appartenance à la même famille . 
A la fois pompier et militaire, sa carrière l’a amené à vivre dans trois départements 
: Bouches-du-Rhône, Savoie et Haute-Savoie . Grâce à ces déplacements, il a pu 
participer à plusieurs Championnat de France de Rugby des Sapeurs-Pompiers . 
La section existait depuis longtemps mais en mode sommeil depuis de longues 
années .  Il a juste repris le flambeau . !
Les entraînements et matchs amicaux sont organisés dans tout le département, 

TEAM BRESSAC ASSOCIATION  

RUGBY POMPIERS ARDÉCHOIS 

les membres du bureau  = 

dans l’ordre de gauche à droite

Pascal Martin, Julie Marion, 

Clara Bouzol, Ayline Coban, 

Léna Martin, Yves Bouzol, Caroline Perrin

l’équipe de compétition = gauche à droite

Clara Bouzol, Ayline Coban, 

Léna Martin, Myriam Dumas, Ilhem Aibi, Lilirose Perrin
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en fonction du calendrier et des 
ententes avec les clubs . En effet, 
pour une séance d’échauffement, il 
faut un terrain, l’accord des dirigeants 
des communes accueillantes, définir 
des dates de rencontres et varier 
géographiquement pour réduire les 
déplacements à tour de rôle !
Même s’il a débuté seul, depuis 
peu, l’association est au complet, 4 
membres au bureau et 6 au Conseil 
d’Administration . La structure est 
encore petite mais elle n’aura de 
cesse de s’agrandir dans l’avenir . . . 
Déjà, une section féminine vient de 
voir le jour, elle est composée de 15 
jeunes femmes, tout aussi motivées et 
passionnées elles aussi .
Les entraînements se déroulent le mardi 
ou le jeudi soir, deux fois par mois, de 
façon aléatoire géographiquement  ! 
La section est aussi à la recherche 
de subventions et dons (déductibles 
d’impôt) pour financer leur participation 
au Championnat de France 2025 . 
A bon entendeur … .



ASSOCIATION 
COMMUNALE DE CHASSE AGRÉÉE
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L’ACCA de Saint-Lager-Bressac est composée d’une 
cinquantaine de chasseurs . Ils pratiquent majoritairement 
la chasse du grand gibier, essentiellement le sanglier et 
le chevreuil et sont également quelques adeptes de la 
chasse du petit gibier : faisan, lièvre, lapin…
Les migrateurs sont également convoités : pigeons, 
grives, bécasses, etc… . 
La sécurité est un enjeu majeur tant au plan national, 
que départemental et local . Une formation décennale 
s’impose à tout chasseur pour une remise à niveau des 
règles de sécurité . Ces dernières sont systématiquement 
rappelées par le responsable de battue .
Des travaux d’entretien sont effectués par les chasseurs 
au printemps . Des miradors sont également mis en 
place dans des lieux stratégiques pour la sécurité .
Dans le cadre de la lutte contre les dégâts dans les 
cultures, l’ACCA procède à la pose de clôtures et à 
leur entretien en partenariat avec les agriculteurs 
demandeurs . Ce n’est pas moins de 20 hectares que 
les chasseurs ont clôturés cette année .
L’ACCA a mis en place, avec les chasses voisines, 
un service d’équarrissage pour la collecte des sous-
produits de venaison .
Le 24 février dernier, l’ACCA a organisé un repas 
convivial, avec terrine de sanglier, cassoulet et tarte 
aux pommes, qui fut une belle réussite . Une centaine 
de personnes sont venues goûter aux talents culinaires 
des chasseurs .

RIOU LAURA   
06 81 81 85 29 

 lolo .riou0307@gmail .com

CONTACT

Le 8 juin a également été organisé un concours de 
pétanque au stade de foot avec 65 doublettes en 3 parties .
Pour l’année à venir l’ACCA redonne rendez-vous le 15 
février 2025 pour son repas convivial .
Enfin, pour toutes questions ou demandes n’hésitez pas 
à contacter Mme la Présidente de l’ACCA qui pourra vous 
renseigner avec bienveillance .

Nous voilà contraints d’arrêter notre association «Les amis de Saint 
Lager», faute de repreneurs, après plus de 27 années d’activité .

Actuellement, les membres avancent 
dans l’âge et ne peuvent plus faire face à 
toutes les tâches telles que déplacements, 
rencontres, etc . . .

Mais nous tenons à remercier toutes les 
personnes qui ont participé à cette aventure .

C’est avec regret que nous avons dû procéder à la 
dissolution de l’association .

LES AMIS DE SAINT LAGER : 
CLAP DE FIN ! 
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Pour plus d’infos retrouvez moi sur les réseaux 
 nathswb.doula 

ou au 06 04 52 34 03  

CONTACT

L’association Coquelicœur a vu le jour début 2023 
et a pour objectif de soutenir les femmes, les 
familles et la parentalité .

Vous pourrez notamment suivre des ateliers autour 
de thèmes riches et variés tels que l’allaitement, le 
projet de naissance, la douleur et la naissance, devenir 

parents, etc… mais aussi des ateliers à destination des enfants autour de 
l’éducation à la vie relationnelle, affective et sexuelle (pour les 3-12 ans) .

Auxiliaire de puériculture et Doula de formation, je mets au service 
des usagers de l’association mon savoir faire et mon savoir être lors 
d’accompagnements personnalisés durant la période périnatale (de l’idée 
de bébé à son arrivée) .

Cette année je propose également un service de cuisine soutenante .

Le principe est simple, vous soulager de cette charge mentale considérable 
qu’est la confection des repas au quotidien . Quelle que soit la période de 
vie que vous traversez ce service peut vous soulager de manière concrète 
dans un quotidien parfois bien chargé .

Les activités « cirque » de Cirquambule rencontrent toujours un 
grand succès . Ce sont 90 adhérents qui se retrouvent chaque 
semaine . Ils sont répartis en cinq groupes, du baby-cirque aux 
adultes en passant par les enfants et les ados . Lors des vacances 
scolaires des stages sont proposés, ils s’adressent aux enfants de 
5 à 16 ans . Un petit spectacle clôture chaque session . 

COQUELICOEUR 

CIRQUAMBULE 
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 cirquambule@hotmail .fr

Vous pouvez nous retrouver  
sur les réseaux sociaux  
et sur notre site Internet   

cirquambule.jimdofree.com 

CONTACT

Un petit spectacle clôture chaque session.  
Voici les prochaines dates :
➜  du lundi 24 au mercredi 26 février 2025

➜  du lundi 21 au mercredi 23 avril 2025,

➜  du lundi 14 au mercredi 16 juillet 2025.

Cirquambule organise également des stages d’activités créatives  
et d’expression avec Christelle Chauchard les jeudis 27 février  
et 24 avril 2025. D’autres dates seront proposées. 



LE GROUPE D’ANIMATIONS 

Carton plein une nouvelle fois pour le bal de la 
St-Jean, animé par l’équipe dynamique Le Groupe 
d’animations ! Pas moins de 1000 personnes 
rassemblées dans la cour de l’école pour fêter la 
St-Jean, marquant comme il se doit la proclamation 
de l’été ! Dans l’Antiquité, les Celtes et les Romains 
allumaient des feux de joie, le soir du 24 juin, pour 
fêter le jour le plus long de l’année, le solstice d’été . 
Les bénévoles ont œuvré sans relâche une grande 
partie de la nuit pour servir et satisfaire les noceurs de 
tout âge et tout horizon… 

Tout aussi traditionnel à présent, mais dans un 
autre registre, le ball-trap a réjoui les amateurs les 17 et 
18 août au hameau La Moze, dans un cadre de verdure 
vallonné, propice à tamiser les nuisances sonores 
inerrantes à l’activité . L’évènement « plus ciblé ! » a 
remporté un succès similaire aux autres années, car 
bien qu’ayant ses détracteurs, le jeu obtient un succès 
constant auprès de ses défenseurs ! 
Un concours de belote a été organisé au profit du 
Téléthon en novembre . Les têtes blanches, férues de 
ce jeu intellectuel traditionnel, se sont réjouies d’une 
veillée à Saint-Lager-Bressac !
AVIS aux vaillants jeunes gens qui aiment leur village : 
le cercle des membres de l’association n’est pas 
fermé . Toute force de propositions pour maintenir et 
développer les activités qui font la vie de notre villages 
est la bienvenue !

Sophrologie à la salle d’animations jeudi de 18h30 à 
19h30 avec Virginie VALETTE 07 67 56 11 73 .

Mario Ribeyre, président .   
 Groupe d’Animations 

 marioribeyre15@gmail .com

CONTACT

Sylvie Mealares   
06 74 99 81 41  

 sylvie .mealares@neuf .fr 

CONTACT

L’année scolaire 2023/2024 de Scracado s’est passée et terminée 
comme toujours dans la joie et la bonne humeur avec dix petits et 
grands bricoleurs .

Nous avons créé et recyclé coquilles d’œufs, bois, carton, papier, 
bambou, etc…

Ils ont su partager leurs idées, leurs opinions et leurs efforts 
et ainsi faire naître des changements et des astuces pour 
chacun . La cohésion de groupe a été forte et agréable . En 
ce début d’une nouvelle saison pleine d’énergie, certains, 
pris par d’autres obligations sportives et diverses nous ont 
quitté après plusieurs années passés ensemble, mais nous 
restons une belle équipe de six bricoleurs .

SCRACADO  
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Si l’envie de partager un bon petit moment avec 
nous vous attire, n’hésitez pas à me contacter.



       CLUB RENCONTRE AMITIÉ 

Le club « Rencontre Amitié » de Saint-Lager-Bressac reste toujours 
actif, il se compose d’une trentaine de personnes . 

Ayons une pensée pour notre collègue Michel GAILLARDON que 
nous avons accompagné à sa dernière demeure le 9 août . Les activités 
principales du lundi après-midi sont : les cartes, les boules et jeux divers . 
Le 1er juillet, pour clôturer l’exercice, nous avons partagé un repas au 
restaurant « La Comballe » à Veyras qui s’est déroulé dans une ambiance 
amicale . Cette année, nous avons eu la visite d’un commercial de « R .S . 
Distribution » qui nous a proposé une démonstration-vente d’articles 
ménagers et offert un déjeuner au restaurant, à Chomérac . Il y a eu de 
nombreux achats .

Nous entretenons une relation amicale avec le club de St-Vincent-de-
Barrés . Nous avons des réunions communes, repas et voyages : cette 
année, le 10 juin au cabaret « Francky Folies » à Venelles dans  
les Bouches-du-Rhône .

Le président, Jean COMBE   
04 75 65 15 47    

 combe .jean07@gmail .com

CONTACT
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     Un repas est prévu en décembre,  
aux environs de Noël.

Associations

L’association à vocation artistique (arts plastiques) compte une 
vingtaine de membres adultes .
Des animations gratuites ont lieu tous les quinze jours dans 
l’atelier de la Plaine (Bressac), le matériel est fourni (sauf les 
toiles) .
L’association participe à de nombreuses expositions : à Saint-
Lager-Bressac avec le chemin des peintres (le long du camping) 
ainsi que dans l’enceinte de la piscine cet été, à Privas, à 
Chomérac, au Cheylard, à Mariac, … .
Tous les styles sont abordés ainsi que l’histoire de l’art . 
Les animations sont assurées par Guy Chambon .

Texte de Guy Chambon

LES ARTS DU TEMPS LIBRE 
Président : Cyril GARIN 

06 22 67 34 73

Secrétaire : Brigitte JEANJEAN

CONTACT

Expo piscine

Le chemin des peintres



LE MOTO-CLUB 

La 6e édition de motocross a eu lieu 
sur les terres de Saint-Lager-Bressac avec 
une nouveauté cette année, puisqu’elle s’est 
déroulée sur 2 jours afin d’accueillir un maximum de 
participants .
Le samedi 31 août, 120 pilotes ont concouru sur une 
piste de 1,6 km dans différentes catégories . La journée a 
débuté par les essais notamment des jeunes en 50, 65 et 
85 cc . L’après-midi, ont eu lieu les courses avec au
programme cette année deux nouvelles catégories : les 
quads et les motos anciennes . Cette dernière catégorie 
regroupe toutes les motos qui datent d’avant 1983 .
Le dimanche 1er septembre, ce fut au tour des catégories 
125, MX2, MX1, vétérans et féminines de prendre le 
départ .

Pour ce deuxième jour, les 
pilotes ont pu s’élancer sur 
une piste entièrement refaite 
par les bénévoles du club . 
L’arrosage, grâce à l’irrigation 
agricole, a été assuré par les 
agriculteurs et entrepreneurs 

locaux venus prêter main forte .
Les 200 pilotes ont bénéficié d’une météo optimale et 
d’un public venu en nombre les encourager . A noter cette 
année encore la participation de nos
passionnés locaux : Nolann CALANDRA, Teddy 
CHAMBON, Rémy DALLARD, Dylan et Noa PELLEGRIN 
ainsi que Mario RIBEYRE .
Félicitations à Nolann CALANDRA (au centre) qui a 
remporté la catégorie 250 cc .
Merci à M . Frédéric MOMEE pour le prêt de son champ .

 Motoclub St Lager Bressac

Cyril Volle, président    

 volle .cyril@hotmail .fr

CONTACT
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22e édition du Tour Cycliste Féminin International  
de l’Ardèche (TCF IA)
Le 8/09/2024, la 6ème et dernière étape du TFCIA, Le Pouzin – 
Privas, est passée à Brune .

96 concurrentes étaient présentes au départ du Pouzin, pour une 
étape de 80,7km avec un dénivelé positif de 1207m . JANSEN Eline 
(Pays Bas) a décroché la victoire au sprint en 2h10’05’’ .

Le tour a été remporté par la Hollandaise Thalita De Jong . 
L’Ardéchoise Léa Curinier se classe 10e au général à 4’59’’ de la 
lauréate .

Ce tour cycliste est organisé sous l’égide et selon les règlements 
de la FFC (Fédération Française de Cyclisme) et de l’UCI (Union 
Cycliste Internationale) par le vélo Club Vallée du Rhône Ardéchoise . 
Cette course de haut niveau (coureuses professionnelles ou 
semi-professionnelles), comptait 24 équipes, 137 coureuses de 29 
nationalités .

Tour Cycliste Féminin   
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Nolann Calandra 

au centre, Podium 250 cc

Podium féminin



Privas 04 75 64 32 80 
Chomérac 04 75 65 10 61

 contacts@paroisse-saintemereteresa07 .fr 

Accueil dans les maisons 
paroissiales :
➜ Privas 
3 rue Croix du Roure
Mardi et vendredi de 15h30 à 18h
Mercredi 9h30 à 11h30

➜ Chomérac 
Jeudi et samedi de 10h à 11h30

Samedi 5 octobre, le Patrimoine Huguenot avait programmé une 
journée dans la vallée de Chomérac et de l’Ouvèze . Régine 
et Odette, 2 passionnées d’histoire du protestantisme, nous 
ont fait partager cette histoire locale . Arrivés au temple de 
Brune, un temps apprécié de pique-nique est programmé 
: confortablement installés à l’intérieur sur des tables ou à 
l’extérieur sur une murette pour profiter du ciel bleu .
Une fois le café partagé, une intervention d’Odette expose le 
rôle des temples avec les caractères propres aux Églises de la 
Réforme, la résistance des cultes en cachette une fois tous les 
temples rasés en Vivarais et l’organisation du protestantisme 
avec l’application du Concordat . Le temple de Brune a été 
inauguré le 12 Décembre 1837 . A la mort du dernier pasteur 
(Hennebois) en 1929, c’est celui de Chomérac qui avait la 
charge de Brune .

Actuellement, les cultes ont lieu 1 fois par mois, célébrés 
par des laïcs ou des pasteurs retraités ou le pasteur de 
Privas-Flaviac ou Loriol-Livron.

 gardiencolette@gmail .com

ÉGLISE PROTESTANTE UNIE DE FRANCE 

Dix-huit clochers composent la paroisse, regroupés autour de 2 pôles 
principaux : Privas et Chomérac . Elle s’étend sur les communes d’Ajoux, 
Alissas, Chomérac, Coux, Creysseilles, Flaviac, Lyas, Pranles, Privas, 
Pourchères, Rochessauve, St-Bauzile, St-Julien en St-Alban, St-Lager-
Bressac, St-Priest, St-Symphorien S/ Chomérac, St-Vincent-de-Barrès, 
Veyras-Le Ruissol .

Michal MAKOWSKY et Robert ROSIAK, deux prêtres originaires de Pologne 
sont en charge de la paroisse, entourés d’une équipe de laïcs (Equipe 
d’Animation Pastorale – EAP) qui comprend actuellement une quinzaine de 
membres .

Horaires et lieux des célébrations

Les célébrations dominicales ont lieu régulièrement tous les dimanches à 
9h à l’église de Chomérac et 10h30 à l’église de Privas . Ces horaires sont 
parfois modifiés en de rares occasions . 

Les célébrations du samedi sont réparties sur les églises des autres 
villages . Elles ont lieu à 18h ou 18h30 selon la période de l’année .  
En raison de la non régularité des lieux et des horaires il convient de 
consulter les tableaux d’affichage des églises, le service « Messe infos »  
ou la page Facebook de la paroisse .

UNE FEUILLE PAROISSIALE HEBDOMADAIRE 

Elle se trouve à disposition dans les églises . Elle est aussi envoyée par 
internet à toutes les personnes qui en font la demande et communiquent 
leur adresse mail à la paroisse . C’est gratuit et cela permet d’être informé 
de toutes les activités pastorales proposées par la paroisse .

Paroisse SAINTE MERE TERESA 

Paroisses

Le Chemin de Croix présent dans l’église 

de St-Lager-Bressac, offert en 1955 

par M. et Mme LAFONT de Granoux, 

a été réalisé par Gaston DINTRAT, 

sculpteur bien connu à l’époque 

dans la région.
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CAFÉ LITTÉRAIRE 
ET BIBLIOTHÈQUE  

5 octobre, quatrième édition 
des Cafés Littéraires.
Selon l’habitude, en automne, les Cafés Littéraires se 
sont établis, de manière éphémère, cette fois dans la 
salle du camping de Saint-Lager-Bressac .
Cette année, le comédien Laurent Dhume nous a fait 
partager ses découvertes de pépites parmi la sélection 
des ouvrages retenus par les Cafés Littéraires . Polars, 
fictions, romans, récits : ces extraits nous font plonger 
un instant dans un nouveau monde, nous tiennent 
en haleine, nous surprennent, nous font rêver, nous 
donnent envie d’en savoir plus, de lire à notre tour le 
livre entier .
Bien que l’assistance ait été beaucoup plus réduite 
que les années précédentes, elle a résisté au froid, 
et heureusement a pu se réchauffer en fin de séance 
autour d’un instant de convivialité bienvenu .

Dans le courant de l’année
scolaire, la bibliothèque 
ouvrira ses portes aux enfants de l’école 
de Saint-Lager, accompagnés de leurs 
enseignants, pour une découverte d’un 
lieu, d’un monde méconnu par beaucoup, 
celui des livres et du plaisir de la lecture

L’équipe d’animation repose sur des 
bénévoles passionnées ; la plupart 
d’entre elles travaillent et ne peuvent 
être disponibles dans la journée . Deux 
bénévoles sont retraitées ; l’une d’elle 
prend plus particulièrement en charge les 
actions «jeunesse» . La responsable sera 
obligée, pour des raisons personnelles, de 
quitter l’équipe dans le courant du premier 
trimestre 2025 .
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Intercommunalité
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Il n’est pas nécessaire d’avoir des compétences spéciales, seulement d’être 
disponible quelques heures par mois pour des tâches «administratives» ou 
pour assurer des permanences aux heures d’ouverture . Des formations 
sont assurées régulièrement, et la Communauté de communes a mis en 
place un réseau qui nous apporte toute l’aide et le soutien dont nous 
pouvons avoir besoin .

Il est donc urgent de trouver  
de nouveaux ou nouvelles bénévoles.

En dehors du rôle classique d’une bibliothèque, il est possible 
d’imaginer et de créer des animations diverses : lectures pour 
enfants, spectacles, conférences, expositions . . . Nous l’avons déjà 
fait, et dans notre commune nous avons toujours trouvé l’aide de 
l’équipe municipale et des diverses associations .

 Nous sommes persuadées (jusqu’à présent l’équipe a toujours 
été féminine, mais pas par volonté) que nous arriverons à l’étoffer 
et à la renouveler . Si nous n’y parvenions pas, la bibliothèque 
ne fermerait pas . Par contre, les horaires et le mode de 
fonctionnement seraient assurés uniquement pendant les heures 
et jours ouvrables pour le prêt uniquement .

horaires d’ouverture 
Vendredi 16h à 18h 

et dimanche de 10h à 12h .

 bibliothequesaintlager@orange .fr
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Collecter et trier ce que nous continuons à appeler 
improprement des déchets est un enjeu majeur car 
il est une nécessité écologique et économique . La 
Communauté de communes a élaboré, à cet effet, un 
programme de mise en place de bornes semi enterrées .

Vous les avez certainement vus ces grands cylindres gris 
stockés au village en attendant d’être installés . Ils sont 
de grande contenance et permettront une rationalisation 
de la collecte avec des camions grue appropriés grâce à 
leur format identique pour toutes les matières triées .

Chaque point de collecte sera doté de tout le panel des 
bacs de tri afin de pouvoir répartir en un seul point les 
matières dans les différents bacs : bac vert pour le verre, 
bac jaune pour tous les emballages, bac marron pour les 

TRI SELECTIF : 
indispensable et bon pour votre portefeuille…

la collecte évolue !

Intercommunalité
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Le gris doit être réduit au minimum !
Trier, trier, trier !
Nous ne le répéterons jamais assez car les déchets 
ultimes placés dans les bacs gris sont les plus 
coûteux . Ils ne peuvent être valorisés ou revendus .  
Ils sont actuellement enfouis pour un coût  
en augmentation constante . 

Attention !
Pour ces nouveaux bacs vous ne pourrez utiliser  
que des sacs ne dépassant pas les 50 litres,  
car l’ouverture ne permet pas le passage  
de sacs plus grands !

Localisation des points d’apport volontaire

emballages et enfin bac gris pour les déchets ultimes 
non triables qui remplaceront les actuels bacs gris à 
roulette . Rappelons que, depuis le début de l’année, 
la loi vous fait obligation de composter les résidus 
organiques de cuisine . Un simple trou au fond du 
jardin peut faire l’affaire . On peut aussi fabriquer avec 
quelques planches de récupération ou commander à 
la Communauté de communes un bac à compost . Ce 
dernier pourra servir à alimenter en humus jardins et 
potagers .



https://ardecherhonecoiron.fr/vivre-a-la-communaute-de-communes/environnement-et-

developpement-durable/gestion-des-dechets/trier/compostage/

PROCÉDURE DE COMMANDE 
de bacs à compost à la Communauté  

de communes  

Suite à de nouvelles consignes en termes de comptabilité, la procédure de commande composteur a 
été actualisée .
Toute demande doit à présent être accompagnée :

1 - du bon de commande

2 - d’un justificatif de domicile

3 - de la copie d’une pièce d’identité (nouveau)

Le lien vers la page de téléchargement sur le site internet de la CCARC a été mis à jour :

Compliqué ? Un trou au fond du jardin fera aussi bien l’affaire 
pour le plus grand plaisir des lombrics, cloportes, cétoines et 
autres collemboles . Tout un petit monde vorace transformera 
gloutonnement vos reliefs de cuisine en bon compost, qu’il suffira 
de répandre sur vos massifs de fleurs et dans vos potagers .

Intercommunalité

Émilie ROUSSILLON
Animatrice prévention déchets

10 av . de la Résistance 
07350 CRUAS

06 40 19 68 06
04 75 00 04 11

www.ardecherhonecoiron.fr   
Suivez-nous sur 

Ce gros ver blanc est une cétoine . Il adore se lover 
dans le compost . Repoussant ?

Il se transforme pourtant en un merveilleux 
scarabée vert aux reflets cuivrés .

Et pour les habitants du village 
qui n’ont pas de jardin ?

Un lieu d’apport sera aménagé sur 
certains points d’apport volontaire

40404040



Maison des associations
Place Pierre Semard

07400 LE TEIL

Intercommunalité

REMERCIEMENTS DU PÈRE NOËL

Chère Communauté ARC, cher Rebond,
Mes rennes et moi vous remercions du fond du cœur de votre initiative.

Chaque fin d’année, en rentrant chez moi dans le grand Nord, après 
avoir visité tant de maisons, l’émerveillement que je ressens en déposant mes 

cadeaux devant ces sapins odorants, décorés avec tant d’amour, cède la place au 
désespoir de voir ces pauvres arbres jetés au rebut, abandonnés au bord des trottoirs ou dans des lieux 
sordides, les aiguilles jaunies et rabougries.
Quelle ne fut pas ma surprise cette année en passant à la Neuve de constater que, sagement, de 
nombreuses familles prirent la peine de les rassembler dans l’enclos aménagé à cet effet sur le parking. 
Ainsi les membres de l’association d’insertion Rebond purent les broyer, bien 
protégés dans leurs combinaisons colorées. Cela peut paraître barbare, mais 
en fait pas du tout ! C’est leur donner une seconde nouvelle vie. Ils 
pourront retourner à la terre d’où ils sont venus et redevenir de nouveau 
beaux arbres qui aigaieront les Noëls des familles et des enfants.
Noël approche désormais, déjà mes rennes commencent à piaffer 
d’impatience et je m’affaire à préparer les cadeaux. Que cette année 
encore mes beaux sapins rois des forêts fassent l’objet de la même 
attention ! Ce sera le plus beau cadeau que vous puissiez me 
faire.

Le Père Noël

4141



Le responsable du centre 

de Saint-Lager-Bressac est 
Jean-Michel BOUCHON   

04 28 95 01 70  

 jestlager@ardecherhonecoiron .fr 

CONTACT

Pendant les vacances scolaires vous pouvez 
inscrire vos enfants au centre de loisirs . C’est 
un service de la Communauté de commune 
ARC qui se tient dans le bâtiment de l’école 
de Saint-Lager-Bressac . Il est animé par le 
personnel de la Communauté de communes . 
Cet accueil est bâti autour d’un vrai projet 
pédagogique et propose des activités variées 
et même des séjours . 

Ne tardez pas à vous inscrire sur le site internet 
de la CCARC, les places sont limitées .

LE CENTRE DE LOISIRS  

Intercommunalité

LES PRÉALABLES 2024  

42424242

Une nouvelle fois Saint-Lager-Bressac était une 
étape des Préalables, les spectacles annonceurs 
du Festival d’Alba .

Un duo d’acrobates appelé « Pasterne » du collectif 
TBTF . Elisa et Justin, originaires de Picardie et de 
Suisse se sont produits devant 220 spectateurs . Le 
fil conducteur du spectacle : « Guidés par un tapis 
de danse qui se métamorphose, leur complicité 
prend vie à travers des pas gracieux et des sauts 
virevoltants . Chaque pli du tapis évoque une 
nouvelle histoire »

 Sur la verte pelouse du stade du village, ambiance 
bucolique . Ils ont monté ce spectacle en un an et 
demi, chorégraphie, mise en scène et musique 
et ils ont eu l’opportunité de pouvoir présenter 2 
spectacles lors des Préalables . Une chance pour 
les habitants de St-Lager-Bressac d’en bénéficier .

initiation rugby 

DINOSAURE

Poneys

Accrobranche

tour cycliste féminin 
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Nouvelles activités
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Découverte

Un livre de recettes solidaires 
par Jordan FROMENTOUX 

Pour bénéficier des aides du 
Pass’Région, il devait réaliser 120 
heures de bénévolat dans une 
association caritative . Il a commencé 
par ranger les boites de conserves 
dans l’épicerie solidaire, puis il 
a participé à la distribution aux 
personnes qui viennent chercher 
une aide alimentaire . Alors étudiant 
au Lycée Hôtelier de l’Hermitage 
à Tain-l’Hermitage, il lui est très 
vite venu à l’idée de proposer 
des recettes à base des produits 
présents dans le panier alimentaire . 
Il a en parlé à des amis de sa classe . 
Pourquoi ne pas rédiger un livre 
de recettes ? De plus ce projet 
correspondait à merveille avec une 
exigence de leur programme de Bac 
Pro : réaliser un « chef-d’œuvre » . 
C’est-à-dire choisir un projet selon 
leurs préoccupations et centres 
d’intérêts, s’investir pour le créer de 
sa conception à la réalisation . Avec 
ses camarades, Nora NEMET, Alex 
BOHNERT et Mathéo MIGUET, ils 
ont monté le projet et évalué le coût 
pour éditer un recueil de recettes et 
le faire imprimer, soit au total 1500 
€ pour 150 exemplaires . Pour les 
recettes, tous les élèves du lycée 
ont été sollicités : qu’elles soient 
simples à réaliser, peu onéreuses, à 
base de produits frais et distribués 
par le Secours populaire . L’autre 
partie du travail, et non la moindre, 
a été la recherche de mécènes et 
partenaires financiers . Soit 500 
heures de travail à 4 pour l’ensemble 
du projet . Les bénévoles de « 
Copain du monde », le mouvement 
des enfants à l’intérieur du Secours 
populaire, se sont investis pour 
collecter des fonds à l’occasion 
d’une braderie . Nos 4 lycéens 
ont fait appel également à l’INAO 
(service de l’Etat qui valide les labels 

de qualité), à l’Agence du BIO, à 
l’association Goûter l’Ardèche, à la 
Chambre d’Agriculture de l’Ardèche . 
Jordan est infiniment reconnaissant 
d’avoir eu tous ces partenaires pour 
mener à bien ce projet . 
Et voilà ! le livre est paru sous le titre « 
Les 30 recettes solidaires » en écho 
au 30 ans de « Copain du monde » . 
Il se compose de 5 entrées, 10 plats 
et 15 desserts qui vous mettent l’eau 
à la bouche . On y trouve aussi des 
astuces et diverses informations 
pratiques . 
Ce livre de recettes a été offert à 70 
familles, notamment lors d’ateliers 
culinaires animés par Jordan au 
Secours populaire . Il a été remis aux 
partenaires et financeurs . Jordan et 
ses camarades ont été invités par 
le président du Département de 
l’Ardèche à le présenter sur le Salon 
de l’agriculture 2023 .

Le parcours de Jordan
Jordan, 19 ans, a fait toute sa scolarité 
sur le RPI . En seconde il s’est orienté 
vers un parcours professionnel « 
métiers de l’hôtellerie-restauration » 
au lycée hôtelier de Tain-l’Hermitage . 
Il s’est spécialisé en cuisine et a 
obtenu son Bac avec mention bien .
Les métiers de bouche et la cuisine 
c’est une affaire de famille chez les 
FROMENTOUX . Son arrière-grand-
père et son grand-père étaient 
bouchers, traiteurs . Ses parents, 
Aurélien et Jessica, sont traiteurs 
et restaurateurs, et exercent leurs 
métiers sur Chomérac . Il a beaucoup 
travaillé avec eux et a aussi de 
nombreuses expériences dans 
d’autres maisons prestigieuses . 
Il est actuellement en dernière 
année de BTS Management en 
hôtellerie, option hébergement, au 
prestigieux Lycée François Rabelais 

de Dardilly . Il souhaite poursuivre 
en licence hôtellerie ou faire une 
formation en gestion d’entreprise 
pour acquérir des notions centrées 
sur le marketing, les ressources 
humaines et la comptabilité .
Il est aujourd’hui engagé auprès du 
Secours Populaire de la Fédération 
du Rhône . Cependant, il n’oublie pas 
Edwige Bacher et Claude Esclaine 
de la Fédération de l’Ardèche . La 
réalisation de ce livre lui a apporté 
des atouts essentiels à son avenir 
professionnel . Jordan a pris 
conscience des missions et valeurs 
humaines menées par le Secours 
populaire . De fait il tient à y rester 
engagé, pour mener des actions de 
solidarité en faveur des personnes 
victimes d’injustice sociale . Comme 
il dit « nous pouvons tous être 
touchés un jour par la précarité . 
Rassemblons-nous toutes et tous 
pour faire grandir la solidarité » . 

Ce jeune Saint-Lagérois du quartier de Brune, a poussé les portes 
du Secours populaire à Privas en 2021. Il ne se doutait 
pas jusqu’où cette expérience allait le mener. 

Jeunes talents

44



45

Elles rejoignent le village 
de Bouaké en Côte-d’Ivoire 
en janvier 2024 . Là-bas, 
4 foyers accueillent une 
quarantaine de personnes 
de 5 à 60 ans, en situation 
de handicap mental . Elles 
sont hébergées au sein 

même de l’établissement . Elles découvrent comment 
est perçu le handicap en Afrique, il est encore tabou, 
mal vu même, en plus du manque de moyens évident 
qui peut exister dans ce pays . La parole des familles 
commence juste à se libérer . Leur rôle était entre-autre 
de les rencontrer pour les sensibiliser à se faire aider . Les 
structures d’accueil restent rares . La majeure partie du 
personnel n’est pas spécialement formée, ce sont des 
« assistants » qui proposent leur service contre un petit 
salaire et un hébergement . Il y a seulement 2 éducateurs 
spécialisés . 
Solène et Victoire ont partagé leurs connaissances 
professionnelles en tant qu’éducatrice et infirmière 
auprès de l’équipe, ont organisé des activités éducatives 
avec les enfants et d’alphabétisation avec les adultes . Le 
week-end elles ont eu l’occasion d’aller dans les familles, 
partager leur repas et rencontrer les parents .  Sur la fin 
de leur mission elles étaient davantage en lien avec la 
responsable médicale pour accompagner les patients à 
l’hôpital . Elles ont été très touchées par le manque de 
moyens proposés . C’est à ce moment-là qu’elles ont 
décidées de faire un appel aux dons via l’association 
Assolidafrica de Chomérac . Les paroissiens de Sainte 
Mère Teresa de Chomérac et Privas ont particulièrement 
bien répondu à cet appel . Avec près de 4800 € collectés 
elles ont acheté des jeux éducatifs, des livres, des 
stylos, des cahiers, du matériel de cuisine, de jardin et 
un trampoline et une table de ping-pong ainsi que du 
petit matériel médical . Tout ceci a permis d’améliorer 
le quotidien et la qualité de l’accompagnement des 
résidents parce qu’il n’y a pas grand-chose sur place 
et que les structures qui existent ne reçoivent pas de 
financement comme on peut le voir en France . Elles ont 
choisi de tout acheter sur place .
Solène garde de cette expérience la richesse de la 
découverte d’une autre culture, d’un mode de vie différent, 
de la générosité des personnes qui les ont accueillies 
alors qu’elles ont très peu de moyens . L’hospitalité est 
très importante pour eux, tout le monde était aux petits 
soins, elles étaient toujours accompagnées quand elles 
sortaient . Elle a constaté qu’il y a beaucoup d’entre-

aides entre les gens et qu’avec peu de moyens on peut 
faire beaucoup de choses . « Humainement c’est une 
expérience exceptionnelle, c’est plein de visages que 
je retiens » . Elle a dû s’adapter rapidement, car tout est 
différent, la nourriture, la culture, le mode de vie, les 
moyens à disposition . « Le retour a été plus compliqué 
que l’arrivée là-bas . Ici il y a beaucoup de choses et les 
gens se plaignent de tout, là-bas ils n’ont pas grand-
chose et ils ne se plaignent jamais . » Elle a été touchée 
par le manque d’accès aux soins, d’autant plus qu’elle 
s’est attachée aux personnes . Les jeunes rencontrés 
ont eux aussi des rêves, mais ils gagnent juste de quoi 
manger en travaillant dans le centre . Avant leur départ 
les personnes se sont cotisées pour leur offrir des 
vêtements traditionnels, et elles savent que c’est très 
cher . « En très peu de temps on a reçu énormément mais 
j’ai l’impression d’avoir reçu tellement plus que ce que 
j’ai apporté . Ils nous remerciaient pour les dons mais 
ce n’était rien par rapport à ce qu’ils nous ont apporté 
humainement » . Au retour, elle a eu beaucoup de 
difficultés à parler de son expérience avec sa famille au 
retour, parce qu’elle ressentait beaucoup d’émotion et 
cette émotion est encore palpable aujourd’hui dans sa 
voix . 
A présent Solène travaille pour L’Arche à Montpellier 
avec des adultes en situation de handicap . Après cette 
mission à Bouaké, elle souhaite continuer à s’occuper 
d’enfants . Aussi à partir de décembre elle intègre un IME 
pour enfants qui ont des troubles autistiques . 
Elle partage encore son expérience humanitaire avec 
des classes qui la sollicitent ou au sein de la paroisse 
Sainte Mère Teresa . 

Jeunes talents
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UNE MISSION HUMANITAIRE EN AFRIQUE
avec Solène CHAREYRE

 
Cette jeune Saint-Lagéroise du quartier Brémonde, est éducatrice 
spécialisée, diplômée depuis fin 2023. Après une première expérience 
à l’Arche de Montpellier en service civique, elle fait une demande, avec 
son amie Victoire MEYSONNIER (infirmière), pour partir en mission 
humanitaire en tant que bénévole pendant 4 mois à l’étranger.

Des dons sont encore envoyés à L’Arche de Bouaké.
Contact : solene.chareyre@gmail.com
En Côte-d’Ivoire : Facebook.com Arche de Bouaké



LE CALENDRIER DES POMPIERS

Notre commune dépend du centre de secours du Pouzin, 
comme les communes de Baix, Rompon, Saint-Julien-en-
Saint-Alban, Saint-Symphorien-sous-Chomérac . Ils sont 
42 pompiers volontaires, répartis en 5 équipes, sous le 
commandement de Didier Gascon depuis septembre 2024 . 
Les élus du secteur ont été invités à la présentation du 
calendrier 2025 .Il est beau mais surtout il permet à l’amicale, 
présidée par Manon Fezay, de financer des actions et 
événements pour maintenir le bel état d’esprit qui anime ce 
centre !

Zoom

« A m’asseoir sur un banc, 5 minutes, avec toi … » 

En souvenir de  Yohan Boyer, enfant du pays, décédé accidentellement  
en avril 2022, sa famille et ses amis se sont retrouvés début juin au stade  
autour d’un grand pique-nique . Un tournoi de foot était organisé, en clin d’œil  
à l’une de ses passions . A l’initiative de ses amis, un banc personnalisé à ses 
initiales, a été installé en bordure du terrain . Celui-ci a été financé par une 
cagnotte en ligne à laquelle la commune a participé .
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Annonceurs



«Une fleur déterminée, s’accrochant au mur de la salle d’animations, défiant  
les obstacles et prouvant que la beauté peut émerger là où on ne l’attend pas»


